

NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 155

28 Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Rdción. y Admón.
ANUNCIVAY. 24
(Teléfono, 150)

● Organ del G. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

La aviación militar en 1938

Moscú.—Loktionof, jefe de las fuerzas aéreas del Ejército Rojo Obrero y Campesino escribe en «Pravda» el siguiente artículo sobre la aviación militar en 1938:

«La aviación soviética ha dado un rápido asalto hacia adelante; hace diez años aún no poseíamos tan excelentes aparatos como los que tenemos actualmente, ni cuadros de aviación de primer orden, de lo que hoy todo el mundo está convencido.

El pueblo soviético considera a su aviación como un medio potente e indestructible de su defensa. La flota aérea soviética bombardeará y suprimirá a cualquier clase de agresor sobre su propio territorio. Sería dar pruebas de ligereza el suponer que los países capitalistas no poseen una potente flota aérea. La Alemania fascista dispone de 5.000 aviones de combate, Italia de 4.000 y el Japón 3.500.

En Francia el número de aviones de combate alcanza también la cifra de 4.000 y en los Estados Unidos unos 5.000 aviones de guerra. En esta cifra no está comprendida la aviación civil.

Al hacer esto, todos los Estados capitalistas se aseguran grandes posibilidades de producción de aparatos. Es sabido que en la aviación militar del mundo se establece la siguiente escala aproximadamente:

—Aviones de bombardeo el 60 %

—Aviones de caza el 35 %

—Aviación auxiliar de un 5 a un 10 %

Ya este cuadro nos muestra las intenciones agresivas de la aviación capitalista: no se propone una tarea defensiva, sino que se orienta en un objetivo de ataque.

La aviación militar de unos cuantos Estados capitalistas ha hecho una demostración de sus posibilidades en los frentes de España y en China.

La experiencia de los combates aéreos en estos países enseñó muchas cosas a los especialistas y, aun más, a los teóricos militares.

Ya en los primeros combates aéreos en los frentes de España, los pilotos italianos y alemanes tropezaron con una fuerte resistencia por parte de los aviones de caza republicanos. La aviación china opera con la misma intrepidez y audacia. Los aparatos de bombardeo japoneses tenían por lo general sus bases a 50 km. del frente pero desde que aparecieron los aviones chinos, los japoneses se vieron obligados a trasladar sus bases a 500 o 600 km. de la retaguardia, sin que esta medida logre preservar a la aviación japonesa.

(Continuará)

Información general

Parte oficial del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

ESTE.—Los soldados españoles han continuado hoy la operación de limpieza de la extensa zona conquistada, recogiendo gran cantidad de material de guerra de todas clases.

El número de prisioneros aumenta sin cesar, excediendo de 4.000 los capturados desde el comienzo de estas operaciones.

Se ha profundizado el avance, combatiéndose ya en las inmediaciones de Villalba de los Arcos y Gandesa.

La aviación italo-germana ha actuado con gran intensidad

LEVANTE.—Ayer en el sector de Caudiel fué totalmente rechazados varios ataques de los invasores contra Tre suela.

Las fuerzas españolas neutralizaron rotundamente otros intentos facciosos a nuestras posiciones de Almenara de la zona de Suera.

Hoy la actividad registrada careció de importancia.

La aviación republicana bombardeó ayer con extraordinaria eficacia, importantes concentraciones italianas en los sectores de Barracas y Caudiel, produciéndoles gran cantidad de bajas.

CENTRO.—En el sector de Brunete, nuestras fuerzas llevaron ayer a cabo un golpe de mano, causando muchas pérdidas a los facciosos.

EXTREMADURA.—Las fuerzas al servicio de la invasión realizaron en la madrugada de hoy, varios intentos contra nuestras posiciones de la zona de la Serena, siendo conienidos por las tropas españolas.

Sin más noticias de interés.

Las delicias del paraíso fascista

Milán.— En los últimos días de junio, se produjo un grave conflicto en una ciudad de Carato, durante el cual las mujeres se manifestaron delante de las panaderías contra la elaboración de pan negro que causa enfermedad a los niños. Los hombres se sumaron a este acto y formando una nueva manifestación de varios centenares de personas fueron a la plaza de la Alcaldía. Las mujeres gritaban: «Queremos pan blanco, para salvar la vida de nuestros hijos». La multitud no quiso oír al orador fascista que trataba de apaciguar la situación y mientras le reprochaba que él comiese pan blanco, gritaba: ¡Abajo el pan de guerra! ¡Abajo la guerra!

Las autoridades enviaron un pelotón de «carabinieri» y de milicianos fascistas que cargaron salvajemente contra la muchedumbre, ocasionando 3 muertos y varios heridos. Han sido enviados refuerzos de policía a la ciudad. Se ha hecho el mayor silencio hasta ahora acerca de éstos incidentes.

En favor de los trabajadores viejos

París.— La Comisión de seguros y previsión social de la Cámara ha adoptado ayer el proyecto gubernamental sobre el subsidio de los trabajadores viejos. Únicamente los comunistas y los socialistas han votado la proposición comunista referente a que el subsidio a los trabajadores viejos no debía ser inferior al del paro.

Imprenta NOSTRA PARAULA

Los fascistas de Henlein fracasan ante la firmeza del proletariado checo

Praga.—En la fábrica metalúrgica Morazía, en Homboek, cerca de Olmiz, los obreros se habían puesto de acuerdo para presentar una lista antifascista en las elecciones de comités de empresa. Esta decisión fué tomada por unanimidad en una reunión del personal, en oposición a los deseos de la dirección fascista de la empresa.

Los heinlenianos presentaron una lista contraria en nombre de sus sindicatos. Se demostró que los obreros inscritos en esta lista, sólo habían dado su consentimiento para aceptar estas candidaturas bajo la presión de los terroristas fascistas, ya que en la asamblea del personal habían votado con los demás obreros por la lista de unidad. Los obreros abandonaron resueltamente el trabajo, lo que obligó a la dirección a retirar la lista fascista.

Se considera como elegidos a los siete candidatos antifascistas: cuatro socialdemócratas y tres comunistas.

Manejos nazis en Arabia

Jerusalén.—Se han reunido en Jerusalén supuestos «periodistas» de Alemania en Palestina, Egipto, Siria, Líbano y del Irak para examinar los intereses alemanes en el próximo Oriente y el método de propaganda en Arabia.

Se trata de un plan de ampliación de la propaganda alemana en el próximo Oriente con objeto de hacer presión cerca del gobierno inglés sobre la devolución de las colonias. El hijo de Goebels gasta actualmente en la propaganda en Egipto 3000 libras esterlinas mensuales.

El centenario de la emancipación de los esclavos de Jamaica

Kigston (Jamaica).—Circula el rumor de que el día del centenario de la emancipación de los esclavos de Jamaica, será el punto inicial de una nueva oleada de huelgas. El gobierno toma grandes medidas de seguridad y recluta agentes para constituir la policía auxiliar, porque teme que la policía secunde la huelga.

Intransigencia patronal

París.—Continúa la ofensiva patronal desplegada en toda Francia contra los salarios y la legislación social.

Los mineros de Engin, que estaban en huelga desde antes de ayer, han vuelto al trabajo esta mañana, después de haber obtenido la seguridad de que el despido sindical será readmitido con el salario y los derechos que tenía. Esto significa una victoria obrera.

La huelga de los metalúrgicos de Marsella ha terminado con éxito. Solo una empresa se ha negado a abrir sus puertas.

La huelga de la edificación del Isère que dura desde hace un mes continúa sin variación porque los patronos se niegan a aceptar las proposiciones obreras.

Los 1.800 obreros de las fundiciones de acero de Hennencourt continúan la huelga con ocupación de las fábricas. Las autoridades intentan una mediación.

En Dordogne, los obreros de las Progil, se declararon en huelga ayer mañana como protesta por el despido de un centenar de obreros.

No se registran cambios en la huelga de los braceros de Douai.

Partido Comunista de España (S. E. I. C.)

RADIO MAHON

Por el presente se notifica a todos los representantes de Células que a partir de esta fecha, quedan convocadas a las reuniones de Comité, que se celebran todos los miércoles de cada semana a las 6 y media de la tarde.

No se repartirán convocatorias particulares.

Organizado por la comisión de Agitación Propaganda femenina, tendrá lugar una velada literaria musical en el salón de actos de nuestro local, el próximo sábado día 30 a las 9 y media a la cual quedan invitados todos los afiliados familiares y simpatizantes.

La Comisión

El incidente de la Isla de Faingof

Moscú.—Dicen de Janarovsk que según informes que fueron recibidos allí el día 21 de este mes, se sabe que dos canoas de motor manchúes del río Ussuri (sector de la aldea de Vidnoe), después de haber violado la frontera, desembarcaron sobre la isla soviética de Faingof un grupo de soldados nipo-manchúes, compuesto de seis hombres, que hicieron fuego contra un barco de motor soviético que pasaba por delante de la isla.

Las medidas tomadas por los guardas fronterizos soviéticos tuvieron como resultado la detención de los seis soldados nipo-manchúes, dos de ellos heridos por el tiroteo. Con los soldados se capturaron una ametralladora, cinco fusiles japoneses, una pistola de sistema «Muser», más de mil cartuchos y otros objetos.

El camarada Thorez dice que hay que asegurar la libertad y la defensa de la paz

París.—Hablando en una fiesta del Partido Comunista, en Angulema, ante diez mil personas y a la que asistió el representante del Frente Popular de esta región, Mauricio Thorez ha dicho lo siguiente:

«Es necesaria una acción vigorosa para que lleguen a realizarse las legítimas reivindicaciones y para asegurar, al mismo tiempo que ellas, la libertad y la defensa de la paz. Hay que volver a un verdadero programa de Frente Popular, para lo cual es necesaria la unidad de acción. El Partido Comunista francés tiene el honor de haber sido el primero en pedirlo.»

Ha fracasado la ofensiva japonesa. Los invasores retroceden hacia el Este

Hankou.—Ha sido contenida la ofensiva japonesa en la China del Norte, que partía del norte de la provincia del Hunán e iba dirigida contra el sur del Chansi. Más de dos mil soldados japoneses de los distritos de Tsinhu y Tsinyan del Chansi se han visto nuevamente obligados a retroceder hacia el este. En los últimos combates entablados en el suroeste del Chansi los japoneses han vuelto a emplear los gases asfixiantes.

Varios diputados valencianos visitan nuestros aeródromos

Declaraciones de un aviador italiano que se pasó a nuestras filas

Valencia.—Han visitado diversos aeródromos del Ejército de Levante los diputados a Cortes por Valencia y su provincia, Feced, Marco Miranda y José Antonio Uribes, que llevaban la representación del resto de los parlamentarios valencianos.

Acompañados por el jefe de los Servicios de Información, visitaron algunos aeródromos, donde fueron cordialmente acogidos por nuestros intrépidos pilotos, quienes les explicaron algunos emocionantes detalles de los últimos combates librados en el frente de Levante con los aparatos extranjeros.

Los diputados tuvieron ocasión de conversar con el sargento aviador italiano recientemente pasado a las líneas republicanas con su aparato. Manifestó hallarse muy satisfecho del trato que le han dispensado los republicanos y añadió:

—Ahora me encuentro entre los verdaderos españoles y estoy dispuesto a proclamar ante el mundo la verdad de vuestra lucha y la profunda razón que asiste a los republicanos para defender a sangre y fuego la Independencia nacional de España.

Feced, Marco Miranda y Uribes, dirigieron sentidas palabras de elogio, admiración y estímulo a los artífices de las proezas de nuestra aviación y a sus queridos jefes estimulándoles a multiplicar si cabe sus magníficas hazañas.